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No dia nove de abril de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colegiado do Mestrado Profissional
em Tecnologias Sustentáveis do Instituto Federal do Espírito Santo, às nove horas e cinco
minutos, por Webconferência, sob a presidência do Coordenador do PPGTECS André Gustavo
de Sousa Galdino, com a presença dos seguintes membros: Adriana Marcia Nicolau Korres,
Arlan da Silva Gonçalves, Clainer Bravin Donadel, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Kinglston
Soares, Márcia Regina Pereira Lima, Mariângela Dutra de Oliveira, Mário Mestria, Pablo
Rodrigues Muniz, Rosana Vilarim da Silva, Shirley Peroni Neves Cani e da representante
discente Yasmin Coelho de Freitas e fez leitura da minuta da pauta com os seguintes itens: 1. 
Informes; 2. Solicitação de defesa de qualificação (Jéssica Soneghetti Cordeiro e Juliana

; 3. Freitas Ramos da Fonseca) Solicitação de defesa de TFC (Karine Teófilo de
Albuquerque, Anacleto de Angeli Coser e Rafaela Recla Cometti); 4. Solicitação de
apresentação de submissão de capítulo de livro no lugar da submissão em periódico
QUALIS B1 (Luana Delabarba Delunardi); 5. Preenchimento da Coleta CAPES; 6. 
Atualização do site do PPGTECS; 7. Discussão sobre o regulamento do PPGTECS; 8.

. Abre o  Outros item 1 e informa que a defesa de qualificação da estudante Flavia Secchin de
Andrade Severo ocorreu e que a mesma foi aprovada. Passa a informar sobre as novas
portarias referentes ao PPGTECS, a saber: n°. 141/2021, sobre a nova composição do
Colegiado; n°. 151/2021, sobre a nova vice-presidente do Colegiado; e n°. 155/2021, referente
à Comissão do processo seletivo para entrada de estudantes em 2022/1. Informa ainda que a
Comissão deverá se reunir a partir de maio de dois mil e vinte e um para início dos trabalhos.
Prof. Rosana Vilarim informa que enviará e-mail para os membros da Comissão com as
recomendações sobre as dificuldades que a Comissão anterior teve. Prof. André Galdino
informa as novas datas de reunião de colegiado até o mês de agosto de dois mil e vinte um a
saber: seis de maio, dez de junho, oito de julho e cinco de agosto. Informa sobre o prazo final
para submissão de propostas ao Edital Universal da FAPES e Prof. Jacqueline Bringhenti
informa que a data foi prorrogada. Prof. André Galdino pergunta se alguém quer dar algum
informe e Prof. Jacqueline informa que ela e Prof. Adriana Korres estão tendo uma experiência
nova na disciplina Práticas Sustentáveis, onde cinquenta por cento da turma é composta por
estudantes do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Metalúrgica e de Materiais
(PROPEMM) e que compartilharão a experiência ao final do período letivo com o colegiado.
Prof. André Galdino informa que ficou surpreso com tais matrículas, porque havia autorizado
apenas matrícula de estudantes do PROPEMM na disciplina de Ciência e Tecnologia dos
Materiais por ser comum aos dois programas. Prof. Adriana Korres comenta que também não
se cumpriu o que foi estabelecido na planilha enviada à Coordenadoria de Planejamento
Acadêmico, pois havia sido preenchido apenas dez vagas e houve matrícula em quantidade
superior a dez. Pede que se faça uma reflexão com relação à quantidade. Abre o  eitem 2
apresenta a documentação referente às defesas de qualificação das duas estudantes. Após
breve discussão, o colegiado aprova as solicitações. Prof. Pablo Muniz solicita que o item 3
seja postergado em função da necessidade que ele informe ao colegiado sobre a defesa da
estudante Karine e que ele precisa participar de uma banca de Trabalho de Conclusão de
Curso naquele momento e que voltará em uma hora. Prof. André Galdino informa que apenas a
parte referente à estudante será apreciada quando Prof. Pablo Muniz retornar. Abre o  eitem 3
informa que a solicitação de defesa do estudante Anacleto de Angeli Cóser foi aprovada por ad

 em virtude de a defesa ocorrer em treze de abril de dois mil e vinte um, uma vezreferendum



que o prazo para aprovação pelo colegiado ficar próximo ao da defesa e também porque a
documentação encaminhada estar de acordo com o regulamento. Prof. André Galdino passa a
palavra para Prof. Jacqueline Bringhenti que informa sobre a solicitação da estudante Rafaela,
apresentando a documentação necessária e que haverá depósito de patente. Informa que
possivelmente a defesa ocorrerá com acesso restrito. Após breve discussão, a solicitação foi
aprovada. Prof. Pablo Muniz apresenta informações sobre a solicitação da defesa de TFC da
estudante Karine, citando que a mesma é bolsista da FAPES e que há prazo para entrega do
relatório final. Após breve discussão, a solicitação é aprovada pelo colegiado. Prof. André
Galdino abre o  e apresenta a motivação da solicitação feita por ele em nome daitem 4
estudante Luana. Informa que a submissão em periódico será realizada até junho do presente
ano após a revisão de dois resultados. Solicita que os membros coloquem suas posições.
Passa a palavra para Prof. Shirley Peroni que pondera que é necessário voltar às discussões
sobre alterações no regulamento. Aponta que, entre uma simples submissão em periódico e
uma submissão no prelo em livro ou em periódico, a submissão no prelo tem maior impacto e
lembra que o PPGTECS não é mestrado acadêmico, embora a submissão em periódicos seja
importante para os docentes e para o programa. Informa que é favorável à solicitação. Passa a
palavra ao Prof. Mário Mestria que reforça que o regulamento deve ser cumprido e que este
tipo de solicitação não deve ser recorrente. Aponta sobre o crescimento dos estudantes em
cada etapa do programa, independente de ser mestrado acadêmico ou profissional. Indica a
necessidade da submissão em periódicos, para que a comunidade internacional tenha
conhecimento dos trabalhos do PPGTECS. Concorda com a Prof. Shirley Peroni que é
necessário modificar o regulamento. Aprova com ressalvas. Prof. Arlan Gonçalves pergunta se
houve submissão do trabalho em periódico e em seguida como capítulo de livro, apontando
sobre e-mails que tem recebido sobre publicação como capítulo de livro de artigos publicados
em periódicos por ele e por seus orientados. Prof. André Galdino informa que não houve
submissões anteriores e que o texto submetido como capítulo de livro é inédito e que o que
será submetido a periódico não será o mesmo conteúdo, não configurando autoplágio. Os
membros do colegiado aprovam a solicitação. Abre o  e informa que está preenchendoitem 5
as informações na Plataforma Sucupira e que precisará da ajuda dos colegas mesmo no
período de férias, uma vez que a data final do envio de informações para a CAPES se encerra

. dentro do período de férias docentes Abre o  e informa que está tendo ajuda daitem 6
Secretaria Acadêmica de Apoio aos Programas de Pós-Graduação (SACAD) na pessoa da
servidora Anna Christina e solicita que os professores informem sobre notícias que acham

. Passa a palavra à representante discente. Yasmin Coelho informa que ospertinentes
estudantes têm buscado o site do PPGTECS para busca de informações sobre regulamento e
caderno de informações sobre protocolos do Ifes. A pedido dos membros, o item 8 é apreciado
antes do item 7. Prof. André Galdino abre o  e apresenta dois subitens: alteração daitem 8
ementa das disciplinas de Seminários envolvendo as três linhas; e a solicitação de
aproveitamento da disciplina Ciência e Tecnologia dos Materiais (Camila Barbosa Albani -

. Passa a palavra para a Prof. Rosana Vilarim que apresentaNúmero do registro 2021.59622-1)
mudanças nos objetivos específicos e na ementa para constar o que já é realizado nas
disciplinas. Apresenta um modelo sobre o que deve ser escrito nas monografias de qualificação
e dissertação. Pontua que Prof. Rodrigo Varejão entende que o subitem "Relação do tema do
trabalho com o desenvolvimento sustentável" deve ser retirado por ficar um tema solto com
relação ao texto da dissertação e que as bancas da Linha um acreditam que tal subitem fica
desconexo. Solicita posicionamento do colegiado sobre deixar tal subitem obrigatório ou
opcional. Prof. Shirley Peroni pontua que é importante a padronização entre as linhas e sugere
a criação de itens obrigatórios e itens opcionais em virtude da facilidade ou dificuldade das
linhas em atender aos requisitos. Prof. André Galdino pontua da importância de se ter tal
relação, cita os dezessete objetivos do desenvolvimento sustentável da Organização das
Nações Unidas (ONU), indica possíveis objetivos que acredita que a linha um atende e conclui
sendo favorável à manutenção do subitem nas três linhas. Prof. Mário Mestria pontua que a
maioria dos trabalhos da linha um conseguem encaixar no desenvolvimento sustentável, mas
que em alguns trabalhos de inteligência artificial, não se aplicaria, principalmente na questão de
publicação em periódicos. Prof. André Galdino pontua dois objetivos em que inteligência



artificial se encaixaria, coloca que a exigência não é feita para publicações em periódicos, mas
sim para as dissertações e que entende ser preocupante que se o estudante está em um
mestrado de tecnologias sustentáveis e não se consegue associar o trabalho com o subitem,
que há algo errado. Prof. Mário Mestria concorda com o posicionamento da Prof. Shirley Peroni
e reforça ser interessante haver itens obrigatórios e opcionais por linha. Pontua que os planos
de ensino são individuais, que o professor tem liberdade para mudar plano de ensino e reforça
a necessidade de seguir o que já está padronizado. Prof. Rosana Vilarim informa que a
padronização sugerida é mais ampla e não apenas referente ao plano de ensino. Pontua que
tal padronização é realizada em conjunto com a disciplina Metodologia da Pesquisa Científica,
ministrada pela Prof. Márcia Lima e que se vem buscando um modelo aplicável tanto para a
qualificação, quanto para o TFC. Reforça que a padronização não é para a disciplina, mas para
as monografias apresentadas para qualificação e TFC. Prof. Mário Mestria cita que entendeu
que o modelo se referia às disciplinas Seminários e sugere que seja colocado como ponto de
pauta em outra reunião. Após breve discussão, o colegiado define que este assunto será
colocado como ponto de pauta na próxima reunião. Prof. André Galdino apresenta a solicitação
de aproveitamento de disciplina referente à solicitação do número do registro 2021.59622-1. O

 aprova a solicitação. colegiado Abre o  e apresenta o texto do regulamento paraitem 7
. O colegiado faz discussão e sugestão de mudanças de texto até o início do capítulodiscussão

cinco. Prof. André Galdino agradece a presença e a participação de todos nas discussões. Sem
mais nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às onze horas e quarenta e três minutos, e
eu, André Galdino, lavrei esta ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes. Os
assinantes abaixo, que não estão relacionados no corpo do texto da ata na forma de
participantes da reunião, apresentam ciência de seu conteúdo, não sendo responsáveis pelas
deliberações ocorridas.

(Assinado digitalmente em 14/04/2021 08:57)
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